
Le mot de la Directrice de site  
 

 

Chères familles, Madame, Monsieur, 

 

C’est avec grand plaisir que j’ai pris mes fonctions le 25 mai 2020 en tant que directrice 

de site du Groupe Public Hospitalier et Médico-Social des Collines Vendéennes. Mon 

arrivée fait suite à la nomination en tant que directrice déléguée du Centre Hospitalier 

de Fontenay Le Comte et du GPHMSCV de Mme Fallachon. Notre rôle sera de favoriser 

tant sur la partie sanitaire que sur la partie médico-sociale la complémentarité entre les 

2 établissements. 

 

Il me faut bien sûr évoquer la période difficile que nous sommes en train de traverser. 

Grâce au professionnalisme de chacun, à la capacité d’adaptation parfois surprenante 

des résidents et à la compréhension des familles, je peux dire que nous affrontons cette 

épreuve sereinement. Nous saurons tirer les enseignements de cette situation inédite 

pour être prêts à toute nouvelle reprise épidémique. J’en profite pour rappeler à cha-

cun que la vigilance est toujours de mise et que le respect des gestes barrière est indis-

pensable lors des visites à des proches ou des sorties extérieures. 

 

Je voudrais également évoquer la situation du Pré Bailly. Malheureusement, la vétusté 

des locaux nous oblige à fermer 13 lits afin d’assurer la sécurité de tous, notamment en 

matière de sécurité incendie. Nous travaillons en lien avec l’encadrement à la recherche 

de solutions pour les résidents concernés dans le respect des projets de vie de chacun. 

Les prochaines semaines seront consacrées à la relance d’un projet de délocalisation 

pour l’ensemble de la résidence. 

Par ailleurs la résidence du Pré Bailly a connu en août l’arrivée d’un nouveau cadre, M. 

Eddy DIAZ à qui je souhaite la bienvenue. Il succède à Christelle SOULARD. 

 

      Bonne lecture !   

        

       Charlotte PINEAU 

L’Echo 
Des Résidences des Collines Vendéennes , du SAVS  et de l’Accueil de JOUR 

Journal à destination des familles des résidents et locataires 
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Mesdames, Messieurs, familles et proches des résidents/locataires, 

 

Depuis juin, le déconfinement a permis aux résidents de reprendre une vie normale tout en respectant 

les gestes barrières et la distanciation sociale.  

 

 Grâce aux sorties extérieures à nouveau possible, c’est un vrai plaisir pour certains de retrouver 

leurs petites habitudes comme d’aller faire ses courses ou boire un café.  

 

 Les séjours vacances par des organismes extérieurs n’ayant pas été autorisés pendant l’été, des 

journées ou petits séjours dans les environs ont été organisés permettant aux résidents et 

locataires de se sentir en vacances. 

 

 L’activité ferme jardin de la résidence Comtesse d’Asnières a repris avec l’ensemble des résidents 

des trois structures qui étaient heureux d’y retourner et de se retrouver entre eux. 

 

 Les week-ends/séjours en familles ont également pu avoir lieu avec de nouvelles obligations 

demandant aux familles/proches de renseigner des documents précisant les modalités du départ 

et du retour. 

 

 L’Accueil de Jour a ré-ouvert ses portes début juin avec 6 personnes accueillies par jour puis 

12/13 actuellement. Mais le contexte COVID ne permet toujours pas d’accueillir plus de 

personnes dont le nombre par pièce est restreint, notamment sur le temps du repas du midi.  

 

 Dès le mois de mai, l’Équipe Mobile de Médicalisation avait repris ses missions sur le territoire 

défini.    

Pour les mois à venir, nous suivons de près les actualités. Nous espérons pouvoir passer la fin d’année 

avec le même mode d’organisation et d’accompagnement qu’aujourd’hui. Mais, nous nous préparons 

également à revoir à nouveau les organisations pour protéger les personnes accueillies comme leurs 

proches et permettre aux agents de venir travailler en toute sécurité en cas de dégradation de la 

situation épidémiologique en Vendée.   

Dès le début du confinement, l’établissement a dû appliquer les consignes sanitaires 

gouvernementales. Certains d’entre vous ont exprimé qu’ils ont manqué d’informations et 

d’explications sur les mesures prises. Dans un contexte où l’information était mouvante, la priorité a 

été la protection des personnes accueillies et nous ne pouvons que nous féliciter de ne pas avoir eu à 

déplorer de cas COVID positif.  

Les familles/proches qui le souhaitent, peuvent transmettre leur adresse mail à Marie-Hélène PALLARD, 

assistante médico administrative : stpierre@ch-chataigneraie.fr en précisant si elles acceptent de 

recevoir des informations de la structure où est accueilli leur proche. 

Cette période si particulière n’a pas entaché le dynamisme et l’investissement des professionnels, bien 

au contraire… avec les résidents, souvent compréhensifs, qui nous ont montré de grandes capacités 

d’adaptation, de continuer à vivre, à bien vivre, à profiter de tous les jours qui passent. 

          Nathalie CORBELIN 

Actualité institutionnelle 
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DATES A RETENIR  

 Commission bientraitance  : le 10 décembre 2020 (finalisation des recommandations de 

bonnes pratiques concernant le tutoiement/vouvoiement sur les Résidences) 

 Conseil de la Vie Sociale : le 20 novembre 2020 



La résidence du Pré Bailly 

 

 

 Témoignages des résidents 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les draps et plier le 

linge, les slips et les ser-

viettes. 

Donner le linge aux per-

sonnes. 

Myriam 

J’aime bien raccommoder le linge des 

autres résidents. On a fabriqué des 

masques pour le virus. 

Mon ami participe à la lingerie aussi. 

On est bien avec Sandrine. J'aime me 

rendre utile.  

Yolaine 

Plier le linge, c’était mon métier 

avant. 

Je passe un bon moment. 

Jacqueline 

Plier les sacs pour le linge sale.  

Prendre le café avec les autres 

résidents. Cela m’occupe et 

me fait du bien. 

France 

Je plie les serviettes et 

j’aime ça. J’aime être 

avec les autres et pren-

dre le café. Sandrine est 

gentille. 

Patricia 

Je me présente : Olivier.  

J’aime repasser le linge, aider 

Sandrine à ranger le linge.  

Il y a une bonne ambiance. 
 

L’activité lingerie  

au Pré Bailly 
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Journée à Thème 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

« On a passé une bonne journée, les professionnels ont bien travaillé » 

 

« On a participé à l ’écossage de la mogette » 

 

« On a bien mangé les saucisses et mogettes »  

Ecossage Ramassage mogettes à St Hilaire des Loges 
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Et pour continuer… 

…. Musique DISCO Années 70-80 

 

 

 

 

 

 

 

« On a bien rigolé et bien dansé, en plus il faisait beau » 

« Les chanteurs étaient très agréables, la musique géniale » 

« Les chansons m’ont rappelé le bon vieux temps » 
 

Les années 80 en soirée… 
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Après plusieurs semaines d’arrêt (suite au COVID), l’accueil de jour a repris le 1er juil-

let. Nous avons accueilli une nouvelle professionnelle, Anita Godet, qui remplace Sylvie Gerbier 

partie sur un autre poste. Nous avons repris les différentes activités : tricot, peinture, cuisine à 

thème accompagnée de la décoration, graphisme, jeux extérieur, sport le mercredi, contes, jar-

dinage, mosaïque, maintien des acquis… 

Avec le beau temps, nous avons pu faire des activités à l’extérieur :  

      Repas                                                                              jeux d’eau  

Sortie en forêt, à la mer 
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Suite à l’épidémie de la Covid 19, L’Equipe Mobile de médicalisation a interrompu 

son activité le lundi 16 mars  2020 en fin de journée, sur décision de la cellule de 

crise du Groupe Public Hospitalier et Médico-Social des Collines Vendéennes. 

Les professionnels de L’EMM ont été réaffectés sur les différentes résidences du 

groupe. L’infirmière et les 2 AS ont été redirigées sur la résidence Comtesse 

d’Asnières à St Pierre du Chemin et L’AMP sur la résidence du Pré Bailly à La 

Châtaigneraie, réaffectation en soutien aux équipes. 

L’EMM a repris son activité le 25 mai. 

Depuis le début de l’année 2020, l’activité de L’EMM est en forte augmentation, 

suite à la décision de l’ARS de lever pour cette année les critères  obligatoires 

d’orientation FAM et d’âge à partir de 40 ans.  

L’EMM répond davantage au besoin du territoire, en particulier aux besoins du 

domicile et travaille en étroite collaboration avec tous les dispositifs du 

territoire : conseil départemental, assistante sociale, CMP, MAÏA, SAVS, ESAT, 

médecin traitant, cabinet infirmier,  ADMR. 

Depuis le début de l’année, L’EMM a accompagné 75 personnes (en structure ou 

à domicile) pour des accompagnements sur des temps d’hygiène, des temps duels, 

avec une forte augmentation pour les évaluations en ergothérapie ou les 

accompagnements aux rendez-vous médicaux. 

Aujourd’hui, L’EMM est devenue un acteur important dans les dispositifs du 

territoire Sud Vendée en attendant la décision de l’ARS  prévue en cette fin 

d’année pour son éventuelle pérennisation ou le maintien à titre expérimental. 



P a g e   1 0  

 

 

 

 
Le 10 juillet, nous sommes partis  nous promener au  
château de Bressuire avec Nadia et Cindy.  
Nous étions 6 résidents. 
Nous avons visité l’exposition gratuite sur Napoléon.  
Nous avons vu le jardin des senteurs , j’ai adoré 
l’odeur de la plante menthe/réglisse. 
Nous avons pris des photos dans le joli parc fleuri.  
Puis un bus restaurant  « le chat perché », s’était 
installé dans le jardin du château où j’ai dégusté une 
crêpe au caramel beurre salé. C’était délicieux ! 
J’ai beaucoup apprécié l’après-midi,  c’était génial ! 
Je recommande cette sortie.  
 
 Article écrit par Sandrine NIVELLE 

Sortie au Château de Bressuire 

J’arrive en lingerie à 10 h. Geneviève et Bérangère, les lin-
gères, m’accueillent avec un « bonjour ». 
Puis nous travaillons avec les autres résidents jusqu’à la pause 
de 10h30.  
C ‘est un moment de convivialité autour d’un café et de petits 
gâteaux. 
Ensuite, nous reprenons le travail, nous remplissons les cha-
riots de nursing avec le linge de toilette et de lit, puis nous 
distribuons le linge propre sur les unités. L’atelier se termine 
à 12 h au plus tard.  
Pour moi, cet atelier est un beau moment d’échange. 

         
         

  Article écrit par Gérad Boeuf 

Il était une fois la lingerie 

Foyer de Vie 

RESIDENCE COMTESSE D’ASNIERES 
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La ferme 

A la résidence, nous avons l’activité  ferme,  encadrée  par 
Pierre, Pépita et Cindy, et un groupe de résidents des rési-
dences RPB - RCA - RCT. 
La ferme accueille 2 ânesses : Caline et Agathe (ânesse du Poi-
tou), des oies, des poules, 3 coqs, des lapins,2 brebis ,1 chèvre 
etc... 
Il y a l’activité jardin ou les résidents  préparent des semis,  
repiquent ou plantent des  légumes, fruits ou fleurs. 
Je prends beaucoup de plaisir tous les jours à m’occuper des 2 
ânesses  et conduire le tracteur pour aller chercher les plants 
à  la ferme. Je préfère m’occuper des animaux que du jardin.  
 

Article écrit par Christophe Chevallereau 

 
L’épidémie qui nous a envahi dans la majeur 
Partie des différents pays de l’ATLAS, 
Se rencontrent différentes situations dans 
Des domaines de l’information concernant  
Le virus épidémique c’est pourquoi nous 
Nous employions des distances entre nous. 
pourtant c’est le mois de mai, la pensée et 
les rosiers qui s’échappent en un tour d’hirondelles 
des faubourgs de paris  
et des pays de l’étranger. 
En ce mois de mai, nous avons tous participé 
A un petit film comportant une chanson écrite 
En équipe dans le but de s’exprimer au chant 
Apportant de la joie aux résidents : UN GRAND MERCI AU PERSON-
NEL 
 

Texte écrit par Claire SOULARD  

Tous ensemble pour resister 

 
Perle et Diégo sont devenus pa-
rents le 26 juin 2020 de 4 lape-
reaux dont 1 n’a pas survécu, 
reste 2 femelles et 1 mâle. 
Ils sont adorables, nous en avons 
pris  bien soin tous les jours en 
leur donnant à   manger, à boire et 
en changeant leur litière. Ils ont 
même  eu le droit à des gourman-
dises de temps en temps. 

Perle  et ses petits 

 
Les lapereaux ont été adoptés par 
d’autres familles qui en prendront 
bien soin. Ca été un grand plaisir 
pour moi de m’en être occupée .. 
Je leur souhaite d’être heureux 
dans leur nouveau foyer. 
 
Article écrit par Bernadette 
RABILLER 
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  Les sorties d’été  
            sur le F.A.M 

 

 

 

 

Pique-nique autour de l’étang  

de St Pierre du chemin 

 avec un moment détente « jeux de sociétés » 

 

 

 

                         

 

 

 
 

                                                            Pique nique à la ferme  

                                                      Les résidents ont pu profiter des  

animaux … Chat, Chèvre…  

La bonne humeur était au rendez-vous !!!   
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      Plancha 

 

 

 

 

 

Plusieurs planchas ont été réalisées cet été par le pôle hôtellerie. 

Chipolatas, merguez, poitrines fumées et pour finir des hamburgers maison. 

Sorties prévues fin septembre : 

Aquarium à la Rochelle 

Zoo à Mervent 

Séjour prévu fin sep-

tembre début octobre 

« Gîte du Grand Pin » à 

la Dardière 
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Reprise des intervenants extérieurs : 

Coiffeur, pédicure, bénévoles pour 

les temps de prières…  

 

 

   

  Fête de la  

              Musique 

 

 

 

 
 
 

 

Ayant eu un franc succès en 2019, les résidents ont souhaité refaire une fête de la musique.  

Deux groupes de musiciens  sont intervenus sur la résidence. Super ambiance !!! Rires,  

chants, bonne humeur étaient présents… 

 

 

                                                                                                                   

           

          Petites infos  

 

 

 

 

                                                                                                                             

 

 

 

 

 

 

Nouveaux arrivants sur le 

FAM, Bienvenue à : 

Mr ROCQ Nicolas 

Mme BOIDE Corinne 

Décès de : 

Mme COMBET 

Geneviève 

Départ de : 

Mme GOURAUD Cécile 

Essai d’un changement d’horaire le 

matin pour mieux adapter notre 

accompagnement  aux besoins des 

résidents. 

Changement d’unité pour quelques 

résidents. 
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Des activités diverses et variées : 

Autour de la couture 

 

 

 

 

 

 

« Lâcher prise avec la peinture » 

 

 

 

 

 

 

 

 

La médiation animale 

Cet été, plusieurs séances de médiation animale ont été proposées aux résidents. Autour du lac de Pou-

zauges, avec une professionnelle et une bénévole. Ils ont fait la connaissance de « Céleste » et ont décou-

vert auprès d’elle des notions de dressage et d’Agility. 
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La fête de la musique, le 23 juillet 2020 : 

Les musiciens de la résidence ont fait preuve de talent. Puis le duo « Voulez Vous Music » a su créer une belle 

ambiance musicale dans le parc, la dégustation du goûter qui a suivi a été tout aussi appréciée. 

Exposition peinture : 

De juillet à septembre, M. BE-

LIN a pu exposer ses œuvres, 

avec celles d’un autre artiste, 

au sein de l’église du Vieux 

Pouzauges. 

L’été a été rythmé avec des repas autour de la plancha, des apéritifs chaque samedi soir.  

Un diaporama photos intitulé « les animations au cœur du confinement » a été réalisé avec les rési-

dents et projeté aux résidents  à la fin du mois d’août.  
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Gîte à la Flocellière : 

Au mois de septembre, les résidents ont pu partir à la journée dans un gîte situé à la Flocellière.  

Le gîte « Terre et Eau » leur a permis de s’offrir une parenthèse en pleine nature, où il suffisait de profi-

ter, se détendre, écouter le chant des oiseaux, préparer le repas ensemble, se balader autour de l’étang, 

pêcher, nourrir les poules, les perdrix, le cheval… 

Dix groupes différents ont pu bénéficier de cette journée de vacances. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

Cette période de rentrée est rythmée par la reprise des associations extérieures.  

Les résidents sont heureux de retrouver leur club de football, de tennis de table, de judo… ainsi que les 

associations artistiques comme les cours de dessins… 

La période du confinement ayant été ensoleillée, les parties de pétanque se sont bien enchaînées. De ce 

fait, un tournoi de pétanque est en préparation pour le mois d’octobre. 
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L’infirmier a pour rôle, au sein des résidences, d’assurer la continuité et la coordination des 

soins, en collaboration avec l’équipe pluridisciplinaire. 

L’IDE est aussi en collaboration avec l’équipe médico-sociale, afin d’enrichir les connaissances 

et les expériences de chacun dans le but de proposer des plans de soins en cohérence avec les 

attentes et besoins du résident. 

Elle s’assure d’un suivi médical (et paramédical) de qualité, tant concernant l’hygiène du 

résident, que son confort et sa sécurité, en lien avec le projet résident. 

L’entretien relationnel, l’écoute et l’observation font partie de notre rôle au quotidien, afin 

d’évaluer et de répondre au mieux aux besoins de chacun et de façon personnalisée. 

La préparation, l’administration des traitements et la surveillance des leurs effets secondaires 

sont indispensables dans ces lieux de vie. 

Nous sommes une équipe de 7 infirmières qui nous déplaçons sur les 3 résidences. 
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Salle 5 sens 
Activité « Bouger » 

Atelier contes  

Atelier chant 

Equipe de rééducation 

 

Au cours de l’été, les résidents ont participé à différentes activités organisées 

au sein des résidences ainsi qu’à l’extérieur.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Certaines activités se poursuivent tout au long de l’année. 

L’activité aquatique à la piscine de Pouzauges a repris en septembre pour le 

grand plaisir des résidents ! 
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